


Breve descripción candidato:
Soy abogado de la Universidad del Desarrollo, con un LLM de la Universidad de Navarra,
formación en sostenibilidad como Chief Sustainability Officer en MIT y un diplomado en Libre
Competencia de la Universidad Adolfo Ibáñez. Cuento con más de quince años de experiencia
en el sector público y privado, y actualmente me desempeño como Director de Cervecería AB
InBev. He tenido una activa participación gremial: desde 2021 soy consejero de SOFOFA y,
desde 2023, presido la Red de Empresas Inclusivas (ReIN), donde lidero el trabajo colaborativo
de más de 120 empresas en torno a la inclusión laboral. También soy miembro del directorio de
Acción Empresas y del Círculo de Asuntos Corporativos de ICARE.

Propuestas – visión gremial:
Como candidato a la reelección en el Consejo de SOFOFA para el período 2025-2029, reafirmo
mi compromiso con un sector empresarial más productivo, competitivo y sostenible. Creo
firmemente en la importancia de la articulación entre empresas para fortalecer un mercado
laboral robusto, potenciar el capital humano y promover buenas prácticas en inclusión laboral,
sostenibilidad y gestión de personas, como un motor clave para la productividad y el desarrollo
de Chile.

JOSÉ ANTONIO
ALONSO 

RODRIGO
ARTEAGA 

Cervecerías Chile

Químicos FAS SpA

DIRECTOR 

GERENTE GENERAL 
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02 Breve descripción candidato:
Soy Rodrigo Arteaga, tengo 44 años, abogado y gerente general de Químicos FAS, empresa
manufacturera de productos químicos para el agua potable, aguas residuales y química de la
construcción. Provengo de una familia empresaria con una trayectoria de más de 80 años en el
rubro químico y más de 70 años de relación activa con SOFOFA.

Propuestas – visión gremial:
Fortalecer y profundizar el desarrollo empresarial sostenible. Aumentar la confianza entre las
empresas y la sociedad. Fortalecer la participación de mujeres en el mundo empresarial y en
SOFOFA . Desarrollar la participación activa de todas las empresas socias en SOFOFA.



Breve descripción candidato:
Vicente Astorga Pizarro, 47 años, casado, tres hijos, Ingeniero Civil Industrial (U. De Chile) y
Magister en Gestión de Operaciones. Presidente de Farmoquímica del Pacífico, Presidente de
la Cámara Nacional de Laboratorios, Consejero de ProChile, Consejero del Instituto de Salud
Pública, Fundador de la Red de Ingenieros y Gestión en Salud y mentor de Startup Chile.

Propuestas – visión gremial:
Liderar con visión y propósito para impulsar y visibilizar el impacto positivo de las empresas en
la sociedad. 

Desde SOFOFA, promover la transformación empresarial con IA e innovación, conectar actores
clave y fortalecer el desarrollo industrial con equidad. Integrar la perspectiva salud en el
desarrollo del gremio, atraer inversión responsable y ejercer un liderazgo orientado a
resultados. Debemos sentirnos orgullosos de desarrollar empresa en Chile.

VICENTE
ASTORGA 

PAOLA
CALORIO 

Droguería
Farmoquímica
del Pacífico Ltda.

Coca-Cola Chile S.A.

PRESIDENTE

DIRECTORA
ASUNTOS PÚBLICOS 
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04 Breve descripción candidato:
Directora de Asuntos Públicos, Comunicaciones y Sustentabilidad Coca-Cola Chile, Bolivia y
Paraguay. Periodista con más de 25 años de trayectoria profesional, liderando equipos en
grandes empresas, medios de comunicación, asociaciones gremiales y organizaciones de la
sociedad civil, además de experiencia como emprendedora en consultoría estratégica. Es
Directora y miembro del Comité Ejecutivo de AB Chile (Alimentos y Bebidas de Chile), Directora
y miembro del Comité Ejecutivo de Acción Empresas, Co-Chair del Comité de Sustentabilidad
de AmCham Chile, y miembro del Comité Ejecutivo del Pacto Chileno de los Plásticos.

Propuestas – visión gremial:
Aportar una representación cercana y activa: Mi experiencia en gremios como AmCham,
Acción Empresas y AB Chile me ha enseñado que representar no es solo opinar, es escuchar,
sumar miradas y tender puentes. Quiero contribuir a una Sofofa que acerque el mundo privado
al ciudadano, que sea diversa, territorial y constructiva.
Dar visibilidad al aporte empresarial con propósito: Las empresas hacen mucho, pero muchas
veces no se ve. Desde mi experiencia en sostenibilidad y comunicaciones, quiero impulsar una
Sofofa que muestre con claridad cómo el sector privado está comprometido con el desarrollo
social, la inclusión y el crecimiento compartido.
Conectar lo global con lo local desde la experiencia: Trabajo en una compañía presente en más
de 200 países, pero el verdadero impacto lo veo cuando esa experiencia internacional se pone
al servicio de lo local. Quiero aportar una mirada que integre aprendizajes globales, sin perder
de vista las urgencias y oportunidades de nuestro país.
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Breve descripción candidato:
Ingeniero Civil Industrial, MBA Cambridge y Gerente General de Marítima de Inversiones S.A. y
Eólico las Peñas. Evolución como ejecutivo, desarrollador y empresario en sectores energético,
industrial, vitivinícola, medios y bancos. Desde el sector privado he liderado proyectos de
desarrollo, innovación y colaboración público privada.

Propuestas – visión gremial:
Chile ha ido lentamente perdiendo protagonismo debido a que las condiciones habilitantes
para el crecimiento se han ido socavando y al mismo tiempo no se ha transmitido la
importancia de reivindicar el rol de la empresa en Sociedad. 
El rol de SOFOFA en este dilema es fundamental y mi contribución está basada en poder
fortalecer el proceso de “vincular para incidir” que estamos desarrollando con los gremios
regionales SOFOFA, vale decir, conectarse con las empresas fuertemente, lograr vocerías
múltiples, coordinarse activamente en el proceso de formulación de las prioridades de Política
Pública SOFOFA y transmitir los esquemas, ejemplos y soluciones a tanto las autoridades como
opinión pública que desde el sector privado merecen ser visibilizadas y marcar el rumbo.

MATÍAS
CONCHA  
Eólico
Las Peñas 
 GERENTE GENERAL 
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VICEPRESIDENTE 

05 Breve descripción candidato:
Vicepresidente del Directorio y Director Internacional de Gtd. Superintendente de Educación
(2012-2014. Coordinador Nacional de Subvenciones y Atención Ciudadana-Mineduc (2010-2012)
y Director en IES Chile, Volando en V, Culinary y otras organizaciones.

Propuestas – visión gremial:
Consejero electivo desde 2021 y candidato a la reelección para el período 2025-2029, he
promovido una visión empresarial conectada con la innovación, la responsabilidad social y el
crecimiento global. Desde GTD he liderado la expansión en Europa, en España e Italia,
integrando capacidades locales con estándares internacional. Creo en una SOFOFA que
construya confianzas, promueva el desarrollo y dialogue con todos los actores del país. Aportar
al desarrollo de Chile con optimismo, colaboración y visión de futuro. Impulsar desde la
empresa el bienestar de las personas, y desde el gremio, una mejor convivencia institucional,
Mi compromiso es seguir construyendo puentes entre el mundo privado, público y la
ciudadanía. MANUEL JOSÉ

CASANUEVA 
GTD Teleductos
S.A.
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XIMENA 
CORBO
Cartulinas
CMPC S.A.
DIRECTORA 

07 Breve descripción candidato:
Soy Ingeniero Comercial de la Pontificia Universidad Católica con estudios en IMD (Suiza). Soy
Directora de Empresas CMPC, miembro del Comité de Auditoría, Compliance, Riesgos y
Sostenibilidad. También participo del Directorio de ENAP y presido el Comité de Auditoría. Mi
experiencia en el mundo público y privado me ha permitido detectar brechas y oportunidades
de mejora en ambos sectores. Soy Directora de Fundación Generación Empresarial,
organización que busca fomentar la integridad organizacional y Vice Presidenta de Conecta
Logística, fundación que articula la colaboración entre el sector público, privado y académico
para abordar desafíos logísticos del país. También soy Miembro del Círculo de Marketing de
ICARE, de la red Women Corporate Directors, Chapter Zero y Consejera de Comunidad Mujer. 

Propuestas – visión gremial:
Mi experiencia gremial ha sido como Vice Presidenta del Directorio de Exporlac y Consejera de
SOFOFA entre 2018 y 2022 donde colaboré activamente del Comité de Desarrollo Empresarial
Sostenible. Durante ese período participé en representación de Nestlé, donde tuve una larga
trayectoria como ejecutiva con responsabilidades locales y regionales por diferentes negocios. 

Hoy quiero seguir aportando desde mi experiencia en distintos roles, rubros e instituciones
para la consecución de los objetivos de SOFOFA, organización fundamental para Chile. Creo en
la importancia de relevar el valor de las empresas como actores clave en la sociedad, más allá
de entregar productos y servicios y dar empleo. Poner en valor su aporte a las comunidades, su
impacto positivo con el entorno y compromiso con el desarrollo sostenible. El gremio tiene un
rol clave en articular distintas visiones y fomentar el diálogo para ir eliminando trabas que
dificultan la inversión. Por todo esto, quiero trabajar en un futuro próximo período en SOFOFA y
contribuir desde esta vereda al crecimiento del país.

Breve descripción candidato:
Ingeniero Civil de la Pontificia Universidad Católica y MBA de UCLA, California, con 24 años de
experiencia. 
Soy, desde 2013, Gerente General Corporativo de Enex, empresa controlada por Quiñenco,
dedicada a la distribución de combustibles y lubricantes, y a la operación de tiendas de
conveniencia. En Chile somos Shell y upa!; en Paraguay, Enex y upa!; y en Estados Unidos, Road
Ranger.

Propuestas – visión gremial:
Chile y el mundo atraviesan un contexto volátil y desafiante, que nos obliga a actuar con
decisión, prudencia y celeridad para garantizar la operación y desarrollo de las diferentes
compañías. 

Debemos generar condiciones que nos permitan mantener las cadenas de suministro y el
acceso a los mercados, en un contexto incierto y tensionado. Es crucial promover un entorno de
negocios que favorezca la inversión y resuelva los problemas de la permisología y la regulación,
junto con impulsar un sector privado que responda a las expectativas y confianza que los
clientes y la sociedad depositan diariamente en él.
Quiero contribuir con mi experiencia y visión para que SOFOFA siga empujando el crecimiento
del país y aportando a su desarrollo a través de la generación de buenas políticas públicas y
como puente para las relaciones público-privadas.

Mis compromisos:
Contribuir al desarrollo de políticas públicas que le hagan bien a Chile.
·Colaborar con las empresas socias para el desarrollo de las distintas industrias en que operan
desde el diálogo, la confianza y la transparencia.
·Aportar a mantener la competitividad y fortaleza de nuestras empresas en un entorno global
desafiante.

NICOLÁS 
CORREA
Empresa Nacional
de Energía Enex S.A.
GERENTE GENERAL 
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PILAR
DAÑOBEITÍA 
SMU S.A. 
PRESIDENTA

09 Breve descripción candidato:
Soy contadora auditora de la Universidad de Chile con un Master en Bussiness Administration
(MBA) de la Universidad de Chicago, madre de tres hijas y una enamorada de lo que hago.
La mayor parte de mi carrera he estado ligada al holding supermercadista SMU, matriz de
Unimarc, Alvi, Mayorista 10, y Super 10. Actualmente soy presidenta del directorio de SMU,
miembro del directorio de la Fundación CorpArtes y del Women Corporate Dircetors
Foundation. 
 En 2021 me postulé por primera vez al Consejo General de la SOFOFA resultando elegida como
consejera en representación de SMU.
 En 2020, fui reconocida como “Ejecutiva del año 2019” en la Premiación Empresarial 2020 de
EY y diario El Mercurio.

Propuestas – visión gremial:
Hoy nos encontramos frente al gran desafío de lograr que Chile retome la senda del
crecimiento. En la última década, nuestra economía ha crecido a niveles del 2%, y las
proyecciones para los próximos diez años tampoco son alentadoras, considerando una tasa de
alrededor del 1,8%. 
 
Para lograr este objetivo, se requiere mayor certeza jurídica, un marco regulatorio ágil que
promueva la inversión, y una legislación laboral que propicie la creación de empleo formal. Solo
conseguiremos esto a través de acuerdos transversales con los distintos actores de la sociedad.
Dicho lo anterior, estoy convencida que nuestros esfuerzos como gremio, deben concentrarse
en elaborar un Pacto Pro-Crecimiento que sea convocante y que incluya propuestas de
políticas públicas que contribuyan a un país más desarrollado e inclusivo. 

 El Consejo de SOFOFA es una instancia clave para plantear y compartir ideas que nos permitan
contribuir, finalmente, a mejorar la calidad de vida de las personas. Como presidenta del
Directorio de SMU me he enfocado en impulsar con fuerza iniciativas para lograr un
crecimiento rentable y sostenible, y creo que, desde mi experiencia, puedo seguir aportando en
el Consejo.

Breve descripción candidato:
Abogada con Magíster en Derecho Ambiental. Actualmente se desempeña como Directora en
SK Godelius, empresa del grupo Sigdo Koppers, compañía de la cual su familia es accionista.
Inició su carrera ocupando un cargo en el Ministerio Público. Posteriormente, trabajó en la
Gerencia de Medioambiente de SQM, desempeñando un rol ejecutivo hasta diciembre de 2024.
Paralelamente participa en Icare, integrando el grupo G12 de Directores y el círculo de Asuntos
Corporativos en la mesa de Permisología. Su trayectoria refleja un sólido compromiso con el
crecimiento sostenible de Chile.

Propuestas – visión gremial:
Quiero integrar el Consejo General de Sofofa con el objeto de impulsar el crecimiento de la
actividad empresarial de nuestro país, en un contexto que, a pesar de ser desafiante, ofrece
numerosas oportunidades. Aspiro a defender y fomentar las bases del desarrollo económico
sostenible, promoviendo buenas prácticas empresariales y generando propuestas de políticas
públicas que contribuyan a construir un país con más y mejores oportunidades para todos.
Considero que el progreso y la expansión de las actividades industriales deben emanar siempre
de la iniciativa privada y que debemos estimular constantemente la modernización
tecnológica e innovación de la industria.

Las empresas son el motor de desarrollo de nuestro país y los efectos positivos de su aporte
para la sociedad civil deben comunicarse con más fuerza. Chile necesita reactivarse, y para ello,
es esencial que la industria tenga el espacio para crecer, creando empleo formal y
contribuyendo al movimiento de la economía. Mi compromiso con el futuro de Chile es
inquebrantable.

Me comprometo a trabajar para representar responsablemente a todas las Empresas que
forman parte del Gremio, porque creo en una Sofofa fuerte y representativa.
Buscaré generar propuestas de políticas públicas fundadas en criterios técnicos y experiencia
empresarial, que tiendan a generar una infraestructura regulatoria moderna y ágil,
colaborando con el gremio para que participemos en el debate público con transparencia,
voluntad de diálogo y sin inhibiciones respecto de nuestros intereses.

LUZ
DIDIER 
SK Godelius S.A. 
DIRECTORA 
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JUAN JOSÉ
GANA 
HIF Chile
Holding SpA
DIRECTOR

11 Breve descripción candidato:
Ingeniero Civil de la Universidad Técnica Federico Santa María. 
Más de 25 años de experiencia en el sector de energía e infraestructura. Hoy soy director
ejecutivo de HIF Global, donde impulsamos la producción de gasolinas sintéticas a partir de
hidrógeno verde. Estamos desarrollando proyectos en Chile, Estados Unidos, Australia, Uruguay
y Brasil. 

Propuestas – visión gremial:
Estoy postulando como consejero a Sofofa, con el firme propósito de aportar mi experiencia
para impulsar políticas públicas y regulaciones que apoyen el desarrollo sostenible y
competitivo de nuestro país. Algo que necesitamos con urgencia.

12 Breve descripción del candidato:
Luis Felipe Gazitúa Achondo es vicepresidente de Entel desde 2005. En marzo de este año
asumió como presidente del directorio de Bicecorp.

Entre 2016 y 2025 ejerció lideró el directorio de Empresas CMPC. Asimismo, ha participado de la
dirección de varias compañías, entre ellas Colbún, donde también ejerció la vicepresidencia. En
Forestal O´Higgins fue su gerente general.

Ha sido parte del Consejo de la Sofofa, en cuya última elección fue elegido con la primera
mayoría y además presidió el Capítulo Chileno del Consejo Empresarial Chile-Brasil. 

Estudió Ingeniería Comercial en la Universidad de Chile entre 1974 y 1978, titulándose con
distinción máxima. Además, encabezó el Centro de Alumnos de la Facultad. 

En 2023 fue distinguido por EY y El Mercurio, como el Ejecutivo del Año y además fue
reconocido con el ingreso al Círculo de Honor de la Faculta de Economía y Negocios de la
Universidad de Chile. 

En 2024 fue elegido por el Colegio de Ingenieros de Chile, como el ingeniero del año y por
Cadem, como el ejecutivo del año.

Fue parte del directorio de Cruzados y presidente del Club Deportivo Universidad Católica,
institución de la que es un entusiasta hincha.

Está casado con Bernardita Undurraga desde 1983, tiene 5 hijos y 10 nietos.

LUIS FELIPE
GAZITÚA
Empresa Nacional de
Telecomunicaciones
S.A.
VICEPRESIDENTE 
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JOSÉ
GUZMÁN
Agrícola
Super Ltda.
VICEPRESIDENTE 

13 Breve descripción candidato:
José Guzmán Vial (60) es ingeniero agrónomo de la Pontificia Universidad Católica de Chile. 
Ingresó a Agrosuper en 1989 y en 2000 fue nombrado Gerente General, posición que ocupó
hasta 2020.

Ese mismo año asumió como vicepresidente del Directorio Agrosuper S.A. y presidente de
AquaChile, cargos que desempeña hasta el día de hoy.

Adicionalmente, es director de ICARE y cumple actualmente su segundo periodo como
consejero de SOFOFA (2013 - 2017 y 2021 - 2025).

Breve descripción candidato:
·Abogado Universidad Católica de Chile
·Foreign Attorney Simpson Thatcher New York 2000 - 2001
·Ministro del Interior 2010-2013
·Ministro de Defensa 2013-2014
·Gerente Legal Quiñenco 2014 a la fecha
·Director de CCU S.A., CCU Argentina, Invexans UK, Invexans Chile S.A., Enex S.A, TechPack S.A.
LQIF S.A., IRSA S.A.

Propuestas – visión gremial:
En una democracia representativa, las organizaciones de la sociedad civil, entre ellas los
gremios, juegan un rol crucial en el devenir del país. Y mucho más en Chile, el que ha obtenido
sus mayores logros de progreso en un entorno de libertad empresarial. No cabe duda que esa
libertad se ha estrechado en el último tiempo, mediante un cúmulo de regulaciones legales y
reglamentarias que hacen más difícil y más caro hacer empresa. Promover políticas públicas
bien orientadas y elaboradas es parte esencial del rol de la SOFOFA, el gremio más grande y
representativo del país.   

La internacionalización de la SOFOFA para la búsqueda de oportunidades de inversión fuera de
Chile y para conocer otras prácticas empresariales, es también un rol al que asigno mucha
importancia. Por ello, participo en el Comité Internacional de la SOFOFA y tengo el honor de
presidir dos capítulos binacionales, con Argentina y Paraguay.

Finalmente, frente al lamentable incremento de la inseguridad y crimen organizado que existe
en el país, veo crucial ofrecer apoyo a las empresas asociadas ante eventos en que se vean
afectadas por estos flagelos, compartir buenas prácticas de Chile o internacionales y participar
en la elaboración de políticas públicas. También nos preguntamos ¿Cómo el sector privado
puede aportar a la promoción de la seguridad en Chile? Para este trabajo, presido la Comisión
de la Seguridad de la SOFOFA.

RODRIGO
HINZPETER 
Compañía Cervecerías
Unidas S.A. 
DIRECTOR 
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Breve descripción candidato:
Empresario de más de 37 años experiencia, fundador y administrador de varias empresas en
sectores manufactureros, distribución y representaciones de marcas extranjeras. Proveedor
industrial, minería, construcción y servicios. Ingeniero Forestal UCH, 60 años, casado, 5 hijos.

Propuestas – visión gremial:
Contribuir al país desde la Sofofa, como empresario e influir en las políticas públicas que
incentiven el crecimiento, la inversión, el desarrollo de las empresas y la seguridad de las
personas, pilares fundamentales para un Chile mejor y más desarrollado.

VICENTE
IZQUIERDO
Técnica Thomas
Sargent S.A.C.I. 
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PRESIDENTE 

ARTURO
LE BLANC 
Transelec S.A.
GERENTE GENERAL 

16 Breve descripción candidato:
Cuenta con más de 15 años de experiencia en la industria de energía y en la principal empresa
de transmisión de Chile. Actualmente es gerente general de Transelec desde hace más de tres
años. 
Arturo es abogado de la Universidad de Chile, Magíster en Derecho de la Universidad de Duke,
Estados Unidos y MBA en ESE Business School de la Universidad de Los Andes.

Propuestas – visión gremial:
Su objetivo central es impulsar la agenda de proyectos que aportan al desarrollo de Chile, más
aún con su experiencia y amplia trayectoria en la construcción de proyectos y procesos
institucionales.
Su foco de trabajo estará puesto en que las grandes alianzas público-privadas puedan acelerar
el camino al crecimiento que Chile necesita con urgencia. El desafío como consejero está en
esa línea, donde se compromete a buscar soluciones que aporten, enriquezcan la articulación
con distintos organismos y avanzar en la agenda de aceleración de permisos en nuestro país. 



CANDIDATOS CONSEJEROS ELECTIVOS 2025-2029

Breve descripción candidato:
Ingeniera Civil Industrial de la Pontificia Universidad Católica de Chile y MBA del ESE Business
School. Cuenta con más de 20 años de experiencia en sectores clave para Chile, como el
marítimo-portuario, naviero, aéreo y minero, liderando proyectos en las principales empresas
de estos rubros en el país.
Actualmente se desempeña como Gerente de Infraestructura en CAP y preside el directorio de
tres empresas del Grupo: Aguas CAP, Puerto Las Losas y Tecnocap. En paralelo, participa
activamente en instancias gremiales:  es directora de la Cámara Chileno - Alemana de
Comercio e Industria (AHK Chile) y de la Cámara Marítima y Portuaria de Chile (CAMPORT),
además de miembro del Consejo Empresarial de APEC y consejera de la Fundación Chilena del
Pacífico. Además, en 2024 fue reconocida por Mujeres Empresarias y El Mercurio entre las 100
Mujeres Líderes.

Propuestas – visión gremial:
Patricia integra el consejo de SOFOFA desde 2021, donde ha aportado su experiencia en
sectores estratégicos para el desarrollo del país. Para este nuevo periodo reafirma su
compromiso con una visión gremial que articule crecimiento económico, empresarial y social. 
Plantea como prioridad reactivar la inversión en infraestructura, impulsando nuevas
concesiones y proyectos público-privados con visión de largo plazo y sentido país. Asimismo,
busca seguir fortaleciendo la proyección internacional de las empresas, promoviendo su
integración en cadenas de valor globales, la apertura a nuevos mercados y la anticipación de
tendencias, labor que ha desarrollado activamente desde el Comité Internacional. 
Le inspira también seguir trabajando por un mayor vínculo entre las empresas y las
comunidades en las que operan, promoviendo el apoyo educativo en las distintas etapas del
desarrollo. 
Con mirada de futuro, quiere seguir aportando a una SOFOFA que contribuya al desarrollo
integral de Chile.

PATRICIA
LÓPEZ
Aguas CAP  
PRESIDENTA 
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MARCELLO
MARCHESE 
Automotores
Gildemeister S.A. 
CEO 

18 Breve descripción candidato:
Soy un ejecutivo con una larga trayectoria profesional en industrias dinámicas, complejas y
muy conectadas con el mundo. Desde 2021 soy el CEO de Automotores Gildemeister, una
reconocida empresa del rubro automotriz con presencia en Chile, Perú y Costa Rica. Ese mismo
año asumí como director de la Fundación Carlos Vial Espantoso y, desde enero de 2024, soy
director de la Asociación Nacional Automotriz de Chile A.G. (ANAC).

Propuestas – visión gremial:
Gracias a mi vasta experiencia en diversas industrias y empresas multinacionales, creo que
puedo aportar en la conexión comercial de Chile con el mundo, -en especial con Asia-; y en
impulsar políticas públicas sostenibles y pro-crecimiento; y como parte de una industria tan
relevante como la automotriz. Hoy no está representada, aunque mueve más de $5.000
millones de dólares anuales, da empleo directo a más de 25 mil personas en Chile, y permite a
las empresas poner en movimiento a las personas, bienes y servicios. 



CANDIDATOS CONSEJEROS ELECTIVOS 2025-2029

ALEJANDRA
MEHECH 
Inversiones
Ultramar Ltda. 
DIRECTORA 

19 Quién soy:
Desarrollé una larga carrera en el sector financiero, en el área de recursos humanos, trabajé en
la universidad como profesora full time y continúo haciendo clases en pre-grado y, finalmente,
soy Directora de empresas, algunas de las cuales tienen foco en sectores vulnerables de la
población.  

He sido directiva en una gran corporación, lo que me dio la posibilidad de gestionar desafíos y
oportunidades en el mundo de las empresas, con foco en el desarrollo del capital humano para
el logro de sus objetivos. En el mundo académico aprendí a sustentar las ideas con datos y
conozco, en parte, el mundo de la pobreza, sus vulnerabilidades y los desafíos que enfrenta.
En mi período en SOFOFA he presidido la Mesa Laboral, he participado en el Comité de
Desarrollo Empresarial Sostenible, en la Mesa de Diálogo y en la Corporación SOFOFA.

Visión y aporte a Sofofa:
Mi motivación en formar parte del Consejo de SOFOFA es que estoy convencida que como
asociación gremial podemos aportar al país y a sus habitantes en la construcción de buenas
políticas públicas y en el desarrollo de prácticas empresariales de excelencia. Creo que, entre
otros, los temas relevantes de abordar son: retomar la senda de crecimiento, reforzar la
institucionalidad y reimpulsar el aporte de las capacidades empresariales disponibles para la
co-construcción de soluciones a los desafíos públicos y sociales existentes.

Mi energía, entusiasmo y experiencia están puestos a disposición de Sofofa para que sigamos
aportando al crecimiento haciendo cada vez “mejor empresa”, así como apoyar con fuerza el
perfeccionamiento y adaptación del “mundo del trabajo” a las condiciones del trabajo del
futuro; contribuyendo así a tener un Chile más desarrollado, sostenible e inclusivo.

Breve descripción candidato:
Papá de 5 niños. Ejecutivo con amplia experiencia en minería, gestión de proyectos,
licenciamiento ambiental, relaciones gubernamentales, negociaciones, litigios complejos,
relacionamiento comunitario, sostenibilidad, gestión de crisis y comunicaciones. Durante 11
años, fui VP Legal y de Asuntos Corporativos en BHP. Desde 2022, formo parte de Minera
Vizcachitas, propietaria de uno  de  losprincipales proyectos mineros greenfield en nuestro país.
Soy profesor de Derecho en la Universidad de Chile. LL.M. y doctorado por la Universidad de
Yale, y magíster en políticas públicas por la Universidad de Princeton.

Propuestas – visión gremial:
Desarrollo Minero, Energético e Industrial:
Me interesa colaborar en el desarrollo de una agenda gremial que apoye y promueva proyectos
mineros, energéticos e industriales, así como otros sectores intensivos en capital. Sin inversión
de capital, es difícil o imposible que nuestro país recupere el camino al desarrollo. 

Desarrollo sostenible y relacionamiento comunitario:
Dada mi experiencia profesional y académica, busco poder aportar en la formación de equipos
en SOFOFA que contribuyan activamente al desarrollo de políticas públicas ambientales y
comunitarias que armonicen y no enfrenten desarrollo y sostenibilidad.

Gobierno y Políticas Públicas:
Busco contribuir a la evaluación de políticas públicas, al desarrollo de relaciones con el
gobierno y al análisis estratégico de reformas y problemas legales.

Brasil:
Por vínculos familiares, viajo permanentemente a Brasil, donde paso una parte de mi tiempo. El
potencial de colaboración empresarial entre Chile y Brasil es enorme y aún está por explorarse.

SANTIAGO
MONTT
Compañía Minera
Vizcachita Holding 
PRESIDENTE
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ROSARIO
NAVARRO
SONDA S.A. 
DIRECTORA

Breve descripción candidato:
Soy Rosario Navarro Betteley, empresaria, directora de SONDA y socia de IDEMAX. Actualmente
tengo el honor de ser la primera mujer en presidir SOFOFA. A lo largo de mi trayectoria, he
participado en los directorios de diversas instituciones clave, donde he buscado aportar con
una mirada innovadora, enfocada en la tecnología, capital humano y en el fortalecimiento de la
colaboración entre el mundo público y el privado.

Antes de asumir la presidencia de SOFOFA, fui consejera electiva y parte del comité ejecutivo
del gremio.

Propuestas – visión gremial:
Desde que asumí la presidencia de SOFOFA, he querido poner en el centro la importancia del
crecimiento económico como motor de desarrollo y bienestar para el país. Tengo como
objetivo seguir impulsando políticas públicas con visión de largo plazo, capaces de abordar
desafíos estratégicos como la inversión, la productividad, la confianza empresarial y la
educación Técnico Profesional.

He trabajado por consolidar a SOFOFA como un actor que articula propuestas, promueve el
diálogo constante entre sectores y representa de manera moderna al gremio. También hemos
reforzado la proyección internacional de la institución, abriendo nuevas oportunidades para las
empresas chilenas en un entorno global cada vez más exigente e interconectado.
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Breve descripción candidato:
Ingeniero Civil en Informática y empresario. Director de Tecfluid, compañía industrial con 35
años de trayectoria; fundador de BackSpace, empresa pionera en inteligencia artificial,
automatización y analítica desde 2011. Fui parte del trabajo prelegislativo para regular la
inteligencia artificial en Chile. 

Propuestas – visión gremial:
Me motiva aportar desde: 1) Una mirada que une industria tradicional y nuevas tecnologías,
clave para repensar la competitividad. 2) Fortalecer la presencia empresarial en el debate de
políticas públicas. 3) Representar a una nueva generación, comprometida con la sostenibilidad
y la transformación digital. 

MAURIZIO
PANCORVO 
Corporación
Técnica
de Fluidos S.A.
DIRECTOR 
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MAURICIO
PERROT
Perrot
International
Company SpA
PRESIDENTE

Breve descripción candidato:
Soy empresario y dueño de Empresas Perrot, operador logístico integral con 85 años de historia
en Chile y presencia en América Latina. He dedicado mi carrera a conectar sectores productivos
con un enfoque en eficiencia logística, formalidad empresarial y comercio exterior. Durante
más de 37 años, he construido redes transversales con el mundo político y empresarial para
impulsar políticas públicas que construyan un entorno más seguro, formal y competitivo para
las empresas del país. 

Propuestas – visión gremial:
La pandemia demostró que la logística es un pilar esencial en todas las industrias y que el
trabajo conjunto con SOFOFA fue clave para enfrentar los desafíos y fortalecer nuestra
economía. En un entorno global cambiante, el rol del gremio como motor de innovación y
crecimiento es fundamental.

Por eso propongo:
·Impulsar una logística eficiente y conectada.
·Fortalecer la voz del gremio en temas clave como seguridad, formalidad y competitividad.
·Apoyar la modernización de la infraestructura logística nacional para potenciar el comercio
exterior y la competitividad empresarial.
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Breve descripción candidato:
Desde hace más de 30 años soy parte del grupo empresarial industrial Razmilic, con presencia en los
sectores inmobiliario, alimentario y molinero. Hoy soy directora de Molinos del Norte, empresa fundada
por mi padre en 1963, con operaciones que comenzaron en Antofagasta, pasaron por Iquique y hoy
siguen firmes en Arica y Coquimbo, como un actor clave en la industria del norte de Chile. 

ELENA
RAZMILIC 
Molinera
Azapa S.A. 
DIRECTORA 

Propuestas – visión gremial:
Como candidata al Consejo de SOFOFA 2025, mi objetivo es aportar una mirada integral a partir de mi
conocimiento y trayectoria en el sector público y privado. Creo en la fuerza de la articulación: entre las
regiones y Santiago, entre industria y comunidad, entre el mundo privado y las políticas públicas.
Desde mi experiencia ejecutiva y gremial, especialmente como exconsejera de SOFOFA, estoy
convencida de que el desarrollo industrial requiere buenos acuerdos. Pero esos acuerdos deben
construirse desde lo concreto, desde los desafíos reales de las regiones, desde una industria que entienda
su rol en la sociedad.

Mi propósito es claro: dar voz a las regiones - especialmente al norte - dentro de SOFOFA y poner en el
centro la articulación territorial como base para el desarrollo. La industrialización, el empleo local, la
competitividad regional y el diálogo público-privado no son temas abstractos; son tareas concretas que
requieren representación, entendimiento y compromiso.

También creo firmemente en abrir las industrias a la comunidad, para que las personas visiten las
fábricas, entiendan los procesos y se sientan parte de ellos. Sólo así podemos construir confianzas y
avanzar hacia un desarrollo sostenible que nos beneficie a todos.

EXPERIENCIA EN REGULACIÓN Y POLÍTICAS PÚBLICAS
Nací en Antofagasta, y desde ahí he recorrido un camino largo y variado. Soy economista de la
Universidad de Chile y comencé mi carrera en el Senado. Impulsé leyes, donde adquirí una base sólida en
regulación y formación. Más adelante asumí la gerencia general de Aguas Antofagasta, lo que me
permitió conocer el mundo empresarial y su vinculación.
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EDUARDO
ROJAS
Central de
Restaurantes
Aramark Ltda. 
PRESIDENTE 

Breve descripción candidato:
Soy ingeniero comercial y MBA con más de 20 años de carrera. Actualmente soy Presidente de
Aramark Chile. He liderado organizaciones con presencia internacional y participado
activamente en espacios gremiales como AmCham Chile y AACCLA, impulsando agendas
laborales, de compliance y colaboración público-privada en contextos de alta complejidad. Esta
trayectoria me ha permitido comprender a fondo la relación entre Chile y Estados Unidos, y el
impacto de sus marcos regulatorios y económicos en nuestra proyección internacional.

Propuestas – visión gremial:
Impulsar una SOFOFA que proponga y articule: Quiero contribuir a una acción gremial
anticipatoria, capaz de construir consensos y liderar propuestas que impulsen desarrollo, la
inversión y el crecimiento al mismo tiempo que la cohesión social.

Llevar una visión empresarial conectada con el territorio: Hoy lidero una operación de servicios
con más de 2.000 puntos en todo Chile y más de 25.000 empleos directos. Desde esa
experiencia, quiero aportar una mirada cercana a las personas, al desarrollo territorial y al rol
social de la empresa.

Interpretar el entorno global: Liderar Aramark en Chile, como parte de una compañía
estadounidense con presencia global, me ha permitido integrar aprendizajes internacionales y
mantener una conexión directa con las dinámicas socioeconómicas de distintas regiones. Esta
posición entrega una perspectiva privilegiada para interpretar el entorno global y aportar una
mirada estratégica con sensibilidad territorial.  
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Breve descripción candidato:
Actual gerente general de GasAndes, cuenta con 26 de experiencia en el sector energético,
tiempo durante el cual ha ejercido roles estratégicos en Chile y Argentina, en empresas como
Engie e YPF. 
Hoy, preside la Asociación de Empresas de Gas Natural de Chile (AGN) y ha participado en los
comités de energía de la Cámara de Comercio Chileno Argentina y de la Unión Industrial
Argentina (UIA).

Propuestas – visión gremial:
Avanzar en una transición energética que reconozca el potencial renovable del país, y el rol
estratégico del gas natural como complemento que aporte respaldo y competitividad. Junto
con ello, profundizar la colaboración entre dos países tan complementarios como Chile y
Argentina, incluso más allá del ámbito energético.

SANTIAGO
ROMERO
Gasoducto
GasAndes S.A.
GERENTE GENERAL 
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Breve descripción candidato:
Soy economista de la PUC y PhD de UC Berkeley. Actualmente Economista Jefe de Quiñenco,
además de directora de Tech Pack y Enex. Cuento con amplia experiencia integrando espacios
de colaboración entre el sector público, la academia y la empresa privada. Mi compromiso con
la colaboración público-privada me ha llevado a integrar el consejo asesor y la mesa de capital
humano de Motores para Chile de la CPC, la “Comisión Marfán” para el pacto fiscal y la
vicepresidencia del Consejo Fiscal Asesor, entre otros.

Propuestas – visión gremial:
He sido consejera entre 2021-2025, participando activamente en el gremio y aportando mi
experiencia en el Consejo General, la mesa laboral y el Consejo del Futuro del Trabajo. Creo que
SOFOFA debe continuar siendo un actor que colabore en la generación de políticas públicas y
de un ambiente de negocios propicio para el desarrollo económico del país. Para esto,
considero tres dimensiones claves:
1. Empresas globales: muchas compañías chilenas operan en nuestro país y tienen redes
globales con clientes, proveedores u operaciones propias. En un mundo convulsionado, abrir
puertas, generar puentes y construir confianzas es un objetivo que continuaré impulsando
desde SOFOFA.
2. Inversión y crecimiento para Chile: volver a soñar con el desarrollo requiere de inversión y
sector privado fuerte y activo. Desde SOFOFA debemos continuar relevando la importancia de
la colaboración público-privada para impulsar la inversión, el empleo, la innovación y el capital
humano.
3. Finanzas públicas pro crecimiento: el estado de las finanzas públicas y el equilibrio entre
recaudación y gasto es un tema sobre el que la empresa privada debe manifestarse. Desde
SOFOFA debemos aportar datos, miradas y propuestas que nos permitanrecuperar una
condición financiera sostenible y que promueva la inversión y el desarrollo social y económico.

ANDREA
TOKMAN 
Tech Pack S.A. 
 DIRECTORA
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Breve descripción del candidato:
Durante toda mi vida profesional y empresarial he participado con organizaciones que intentan
colaboran con la construcción de una mejor sociedad, en los ámbitos empresariales económicos y
sociales. 
En el ámbito profesional, Ingeniero Comercial de U. Católica; MBA del IESE en Barcelona, IEP del London
Business School, Presidente de Alumni del IESE en Chile, Internacionalmente, Member of the Global
Alumni Executive Committee del IESE, en Barcelona. 
Asimismo, durante más de 20 años he estado ligado a Icare, como Director, Presidente del Círculo de
Negocios y Finanzas y otras. Fui Co-Fundador de Generación Empresarial. En otro ámbito, ejerzo desde
hace 16 años como Presidente de Fundación Chile Unido, comprometida empresarialmente con la
conciliación Familia, Trabajo y Vida Personal. 
En el mundo de la empresa, he ocupado diversas posiciones como ejecutivo, socio y director.
Actualmente soy director de empresas de distintos rubros, Forus, Solida S.A, Ariztia, Empresas SB, lo que
me ha permitido comprender la diversidad de desafíos que enfrentan estas organizaciones para su
desarrollo. 

Propuesta – Visión Gremial 
El Propósito de las empresas es generar valor para la sociedad y el País y todos los que nos relacionamos
con estas en sus diferentes dimensiones. En este ámbito está el Promover el desarrollo del país y todas
las personas y empresas.   
Esto implica: 
Defender y promover a la empresa privada como motor de desarrollo para el país(en todo su territorio). A
su vez donde las empresas estén cada día más conectadas con la sociedad y las personas estén más
orgullosas con sus empresas, generando real prosperidad al país en todo sus ámbitos.  
Generar propuestas en políticas públicas e intentar que estas sean escuchadas e implementadas para
generar este desarrollo para todos los Chilenos y sus empresas. El crecimiento del País es el habilitante
para sacar a Chile y a cada una de las personas del Subdesarrollo, y tener una actividad empresarial
integradora que permita mejorar la calidad de vida, económica y personal de todos los chilenos. 
En Sofofa, he tenido el privilegio de ser parte del Comité Ejecutivo con Richard Von Appen, que le toco la
difícil tarea enfrentar los potenciales cambios constitucionales, y con Rosario Navarro con su mesa
directiva, potenciar condiciones para el Crecimiento, entre otras iniciativas. 
En mi caso además de participar en el comité ejecutivo, he participado como Presidente y
Vicepresidente del Comité de Desarrollo Empresarial Sostenible, donde realizamos el IDES. Comité que
partió en la presidencia de Bernardo Larrain. 
Comprometo mis mejores esfuerzos en el desempeño de el desarrollo esta labor, pues está en nosotros
el seguir impulsando el desarrollo y el crecimiento de Chile en este crucial momento

HERIBERTO 
URZÚA
Soluciones Integrales
en Distribución
y Almacenaje S.A. 
PRESIDENTE 
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RODOLFO
VÉLIZ
Watt's S.A. 
DIRECTOR 

Breve descripción candidato:
Ingeniero Comercial Escuela de Negocios de Valparaíso, UTFSM.
PADE 2003 Universidad de los Andes.
Director de Watt´s, Viña Santa Carolina, Laive (Perú).
Presidente del Directorio de Virutex S.A.
Cargos ejecutivos en Watt´s, Pesquera Coloso y Procter and Gamble.
Experiencia como Director en gremios como AB Chile, AGIP y Exporlac.
Ejerció como Primer Vicepresidente de la Mesa Directiva SOFOFA 2021-2023 liderada por
Richard von Appen, con Victoria Vásquez como Segunda Vicepresidenta.
En este rol fue integrante del Comité Ejecutivo y estuvo a cargo del Comité de Comunicaciones
de Sofofa.

Propuestas – visión gremial:
Continuar relevando el rol fundamental de la empresa privada, el libre emprendimiento y el
desarrollo sostenible en el progreso de Chile.
Fomentar políticas públicas compatibles con esta visión.
Aumentar el conocimiento a nivel masivo de los múltiples ámbitos de acción de Sofofa de tal
manera de mejorar la percepción de nuestra actividad en toda la población.

29

DIEGO
YARUR

Empresas 
Juan Yarur Spa
PRESIDENTE 

Breve descripción candidato:
Soy Diego Yarur, Ingeniero Comercial de la Pontificia Universidad Católica de Chile y tengo un
MBA de Columbia Business School. Cuento con más de 20 años de experiencia en el sector
financiero, donde en Bci me tocó liderar iniciativas claves para el negocio, como la estrategia de
crecimiento y expansión internacional del Bci junto al desarrollo de nuevos negocios; impulsar
programas de apoyo claves para el emprendimiento y las pymes, además de liderar la
estrategia de Sostenibilidad del Banco.

Desde el 01 de enero de 2025 soy presidente del grupo de empresas de la familia Yarur,
conformadas por Banco Bci, Bci Seguros y Empresas Salcobrand, entre otras. Actualmente
también soy director de City National Bank of Florida, Bci Perú, Bci Factoring y Bci Seguros,
Empresas Jordan, Viña Morandé, Inmobiliaria ANYA, además del family office de la familia Yarur
Arrasate.

Propuestas – visión gremial:
Hoy la SOFOFA juega un rol fundamental en el desarrollo de políticas públicas, y sabemos que
uno de sus sellos es, y será, promover miradas distintas dentro del empresariado nacional. Es
por esto, que me gustaría aportar, en base a mi experiencia, a construir con una visión de futuro
en los siguientes ejes:

Acompañar a las empresas en sus procesos de internacionalización; impulsar el
emprendimiento y apoyo a las pymes, ya que estoy convencido de que un sector emprendedor
dinámico es fundamental para un crecimiento armónico, con igualdad de oportunidades y
estabilidad social. Sofofa es una excelente plataforma para impulsar el crecimiento de la PYME;
y también avanzar en que todas las empresas puedan contar con estrategias de Triple Impacto
(ESG) y así poder transformar sus negocios en empresas más sostenibles. 

Por todo esto, considero fundamental la conexión que debe haber entre el sector productivo y
la banca, para políticas públicas que potencien el crecimiento de un país. 
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